

EDITORIAL

PERSECUCIÓN DEL CRIMEN ORGANIZADO

Desde que asumió la dirección del Servicios Impuestos Internos, Javier Etcheberry, ha enfatizado que una de sus prioridades estará en la lucha contra el crimen organizado. Así lo dejó de manifiesto en sus primeras intervenciones públicas, en julio del año pasado, cuando se refirió a la necesidad de reenfocar la labor de la institución, orientándola a ser un aporte en la lucha contra la principal

preocupación de los chilenos, la crisis de seguridad que vive el país.

Tras siete meses en el cargo, el director del SII tiene claro el diagnóstico respecto de la forma en cómo funciona el Estado en la persecución de estos delitos. En una reciente entrevista concedida

a Diario Financiero manifestó su preocupación respecto de que, en muchos sentidos, el Estado sigue funcionando como si no existiera el crimen organizado.

En el detalle, Etcheberry planteó la necesidad de mejorar la coordinación entre los distintos agentes, públicos y privados. “Tenemos información en línea en Santiago de todos los vehículos que pasan por las grandes carreteras. En las autopistas tienen la foto de todos los autos con y sin patente. En Chile no aprovechamos la tecnología. Hay muchas denuncias que hacen las concesionarias, pero no hay una coordinación”, ejemplificó la autoridad. La preocupación del SII también quedó de manifiesto

Es necesario apostar por una mayor modernización del Estado en esta temática y una mejor coordinación de los diferentes agentes, públicos y privados.

a propósito de la reciente visita al país del Secretario General de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Mathias Cormann, quien tras reunirse con Etcheberry, se comprometió a efectuar un diagnóstico de TI sobre el uso de la información tributaria con la que se cuenta en la administración chilena, con el objetivo de mejorar la fiscalización y potenciar el combate al crimen organizado. Además, en el corto plazo la OCDE planificará una reunión en Chile sobre crimen

organizado con expertos internacionales, en la que también participarán otros países de la región. El mismo ministro de Hacienda, Mario Marcel, comentando la mencionada entrevista al director del SII, destacó la creación del nuevo ministerio de Seguridad, que

contempla un sistema integrado no solo de policías, sino que con otras instituciones del Estado que, además, se va a complementar con la Ley de Inteligencia Económica una vez que sea aprobada.

Considerando que se trata de la principal preocupación de los chilenos, las preocupaciones del director del SII debieran ser prioritarias para diversos actores, públicos y privados. Es necesario apostar por una mayor modernización del Estado en esta temática y una mejor coordinación de los diferentes agentes, públicos y privados. La tecnología existe, están las cámaras, las patentes, el reconocimiento facial. Falta la voluntad y gestión.